



OXFAM BELGIQUE

Adresse principale : Rue des Quatre-Vents 60, 1080 Bruxelles (Molenbeek-Saint-Jean)

Site web : <https://www.oxfambelgique.be>

Mission Nord

Il n'est pas rare que nos partenaires du Sud nous interpellent sur nos engagements dans notre propre pays en nous disant qu'il y a d'abord un travail à faire chez nous. Oxfam-Solidarité est convaincue de cette nécessité et c'est pour cela aussi qu'il existe un département Nord: chaque citoyen doit non seulement s'informer ou se sensibiliser mais aussi intervenir, agir concrètement pour faire bouger les structures, pour influencer des décisions, pour changer les mentalités et comportements. La base de ce champ d'activité repose sur notre conviction que des citoyens organisés, en démocratie, peuvent et doivent faire entendre les voix de la solidarité, et peser sur l'organisation de la société et l'affectation des ressources, y compris au niveau mondial.

Mission Générale

Nous luttons contre l'injustice qui est la source de la pauvreté. - Nous soutenons la résistance de nos partenaires du Sud. - Nous cherchons à changer les rapports de force Nord-Sud dans le sens de la solidarité, de la justice, de la libération des peuples, de la coexistence pacifique et de l'égalité des chances entre les femmes et les hommes. Notre champ d'action privilégié: les interactions Nord-Sud. Indignés par les injustices de notre société, nous envisageons notre monde radicalement autrement. - Nous analysons les résistances et les combats menés par les peuples pour le respect de leur dignité, de leur identité de leurs ressources et pour qu'ils puissent disposer d'eux-mêmes et trouver l'épanouissement de leurs capacités de développement. Pour nous, le développement est un ensemble de droits qui doivent être acquis par chaque citoyen de la planète. Il est la condition indispensable à la paix. - Dans l'ensemble des droits sociaux, économiques, politiques et culturels, nous voulons accroître, avec d'autres acteurs, le caractère contraignant des droits sociaux et économiques pour tous. Nous défendons la priorité des intérêts publics sur les intérêts privés. - L'économie doit être au service des gens et non le contraire. Les autorités publiques ont un rôle décisif à jouer et une grande responsabilité dans la défense de ces droits. Nos partenariats sont déterminés par des objectifs communs dans une optique progressiste. - Nos partenaires s'organisent pour défendre leur droits et nous les soutenons dans leurs efforts. - Nos « projets » sont un moyen, que nous considérons de manière professionnelle comme un contrat entre les parties, avec des droits et des obligations réciproques. Nous offrons des alternatives d'action. - Nous mobilisons des sympathisants pour appuyer notre lutte et nous mettons les gens « en mouvement » dans des actions concrètes. - Notre travail est plus qu'un métier, c'est pour cela que des bénévoles sont en permanence associés à toutes nos actions. Nous contribuons à la construction d'un mouvement mondial en faveur d'une mondialisation et d'un développement solidaire et durable. - Nous faisons pression sur les décideurs politiques et économiques. - Nous nous considérons comme un carrefour de différentes alliances entre personnes, comités, organisations et mouvements du Sud et du Nord. Nous tirons notre légitimité: de nos objectifs de travail, de notre expérience, de nos relations solides avec nos partenaires, du soutien significatif et constant du public, de la transparence par rapports à nos objectifs, de notre fonctionnement interne, de nos méthodes d'actions ... et de nos résultats!

Historique

Proposer et soutenir, singulièrement avec le Sud, des alternatives qui mènent à un changement de société et des relations basées sur la justice. Changer les mentalités de l'opinion publique et influencer les décideurs belges et européens. Champs d'action: sécurité alimentaire, emploi et travail, services sociaux de base, violence envers les femmes, droits des peuples, et responsabilité des Etats. Stratégie d'action: - Financement, assistance technique, suivi et évaluation d'initiatives émanant d'organisations de différents types au Nord et au Sud - Sensibilisation et information de l'opinion publique belge et européenne - Interpellation des instances décisionnelles sur les stratégies de développement, la coopération, les relations Nord/Sud et les modèles économiques - Renforcer l'intégration d'Oxfam-en-Belgique - Récolte de fonds.

Antenne Locale



L'organisation n'a pas ajouté une antenne locale

Profil de l'organisation en ECMS

	Type activité : Atelier (réflexion, immersion, ...) Création d'outils pédagogiques Publication
	Thème : Consommation et production responsable Alternatives citoyennes Commerce mondial Droit des femmes Environnement - ressources naturelles Inégalités sociales – pauvreté - justice sociale Travail décent Genre Agriculture - Souveraineté alimentaire
	Public cible : Enseignement secondaire supérieur Hautes Ecoles Jeunes (moins de 30 ans) (hors cadre scolaire) Mouvements de jeunesse Acteurs sociaux et éducatifs – associations diverses
	Type de partenaire : Néant
	Zone géographique : Bruxelles et périphérie

Activités de l'Organisation

Titre d'activité	Description
<p>Les femmes au cœur de la Justice climatique</p>	<p>Un nouvel outil d'Oxfam Belgique pour mieux comprendre le lien entre genre et climat. Glissez-vous dans la peau d'un.e journaliste et réalisez un reportage en interviewant des personnes confrontées aux effets de la crise climatique. Fouillez parmi les différentes sources, reliez les faits et relayez leurs témoignages de la manière la plus fidèle possible. Qui sont ces personnes et à quoi font-elles face ? Pourquoi les femmes issues des pays à revenu faible et intermédiaire sont les plus touchées ? Que mettent-elles en place pour surmonter ces situations difficiles ? Les participant.e.s découvrent durant ce reportage la notion de justice de genre et font de lien entre le climat et le genre. Télécharger l'outil sur le site d'Oxfam-Belgique: https://oxfambelgique.be/rejoignez-nous/oxfam-pour-ecoles/outils-pedagogiques</p>
<p>Silence on braque un hôpital</p>	<p>« Silence, on braque un hôpital » est une vidéo choc sur la thématique de l'évasion fiscale et le manque à gagner qu'elle provoque pour des services publics comme les soins de santé. On assiste à un vrai braquage d'hôpital. Ces images ne laissent pas indifférent et permettent une entrée fracassante dans une thématique parfois ardue. Différentes exploitations pédagogiques de la vidéo sont proposées. Objectifs de l'outil</p> <ul style="list-style-type: none"> • Introduire la thématique de l'évasion fiscale et plus globalement de la justice fiscale. • Faire prendre conscience des impacts humains de l'évasion fiscale avec un focus particulier sur l'accès aux soins de santé en Belgique et dans le monde. • Faire des liens avec la crise sanitaire mondiale du Covid-19 et d'autres faits d'actualité. • Sensibiliser à l'importance des métiers d'aide à la personne. • Créer un sentiment de solidarité chez les jeunes envers d'autres populations plus précarisées et concernant les inégalités en matière d'accès aux soins de santé. <p>Télécharger l'outil ici</p>

Titre d'activité	Description
<p>A égalité: pour mettre fin aux inégalités extrêmes dans le monde!</p>	<p>L'animation introduite par un petit jeu sur la répartition des richesses dénonce les inégalités extrêmes dans le monde. Des études de cas avec témoignages à analyser par les élèves en sous-groupes illustrent le thème et sont l'amorce d'un débat autour d'idées reçues sur les inégalités. Des cas de société en Belgique et ailleurs, d'inégalités économiques et sociales. Six études de cas, six fiches, dans six pays, pour alimenter la réflexion dans vos cours. Comment les choix politiques en termes de pauvreté, finance et santé creusent toujours plus le fossé des inégalités, et ce, dans le monde entier ? La technique du bocal est prévue pour dynamiser le débat. L'objectif est de susciter l'indignation et d'amorcer un débat sur les inégalités et surtout de montrer que ce n'est pas une fatalité mais qu'il est possible de changer les règles du jeu. Des leviers concrets comme la justice fiscale, les services publics et le travail décent sont abordés. Télécharger l'outil</p>
<p>Atelier d'immersion Mondiapolis</p>	<p>L'atelier Mondiapolis vous propose un parcours interactif de 3h autour d'un jeu de rôle dans un décor 3D. Immersion totale dans les méandres de la mondialisation économique. Combien de litres d'eau sont nécessaires pour fabriquer votre jeans ? Et quel est le salaire de l'ouvrière textile l'ayant confectionné ? Plongez-vous dans les méandres de la mondialisation économique à partir d'un jeans, d'un smartphone ou d'un soda. Vous comprendrez les impacts de la mondialisation sur le plan social et environnemental. Devenez cultivateur.trice de coton au Burkina Faso, un.e ouvrière.e textile au Cambodge ou encore un.e représentant.e d'une multinationale. Négociez et assurez un travail décent ainsi qu'une gestion juste et durable des ressources naturelles ! Info et réservation via notre site</p>
<p>Atelier d'immersion Bolivie</p>	<p>L'atelier Bolivie vous propose un parcours interactif de 3h autour d'un jeu de rôle dans un décor 3D. Immersion totale en Bolivie sans quitter le sol belge. Dans la peau d'un.e paysan.ne des Hauts Plateaux, d'une vendeuse sur le marché, d'un.e représentant.e des peuples indigènes, d'un.e agronome ou encore d'un.e expert.e sur le climat, vous participerez à un grand sommet sur le climat. Sécheresse, inondations, fonte des glaciers, le climat serait-il devenu fou ? Vous êtes inquiet.e.s pour votre accès à l'eau et à l'alimentation. Vous serez amené.e à débattre autour de différentes solutions : agrocarburants, marché du carbone, agro-écologie... Comment discerner les vraies solutions des fausses ? Ensuite, nous réfléchirons ensemble sur des alternatives durables à mettre en place tant au niveau individuel que collectif. Cet atelier s'adresse avant tout aux élèves de 6ème secondaire et aux Hautes Ecoles/Universités. Info et réservation via notre site</p>